



Monitoreo Centroamericano de Violencia Laboral

El Salvador – abril 2025

TITULAR	NOTA	FUENTE
La educación en El Salvador tiene menos estudiantes, profesores, escuelas y presupuesto asignado	<p>“Están desmantelando la educación pública”. Así analiza el Frente Magisterial Salvadoreño (FMS) la unificación de varias escuelas por una baja cantidad de alumnos, la disminución en el presupuesto del Ministerio de Educación y una lenta restauración de infraestructuras que está lejos de lo ofrecido en el 2022 con el lanzamiento del programa Mi Nueva Escuela. A esto se suma una disminución de la matrícula escolar en el 2025 respecto al año anterior. Pero también el informe del Examen Periódico Universal (EPU) consignó “su preocupación por la insuficiencia del presupuesto y las elevadas tasas de abandono escolar en la educación secundaria”. Dicho informe es parte de un monitoreo al que se someten los países que forman parte de las Naciones Unidas (ONU).</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/escuelas-ministro-de-educacion-ministerio-vice-ministro-simeduc-naciones-unidas-hacienda-bases-magisteriales-1209665/2025/</p>	EDH Pág.2 y 3 Miércoles 2 Abril 2025
El 35.2% de la población salvadoreña vive en el 1.9% del territorio según Censo 2024	<p>El 35.2 % de la población salvadoreña vive en 1.9 % del territorio, conformado por 28 asentamientos que se consideran “ciudades”, reveló el informe del grado de urbanización, parte de la compilación de información con el Censo de Población y Vivienda 2024 del Banco Central de Reserva (BCR). Para medir cuánto del territorio salvadoreño es urbano y rural, el BCR aplicó la metodología Grado de Urbanización (Degurba), desarrollada por la Unión Europea y respaldada por Naciones Unidas y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE).</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-352-de-la-poblacion-salvadorena-vive-en-el-19-del-territorio-segun-censo-2024</p>	Diario El Mundo Miércoles 2 Abril 2025
Remesas serán afectadas por políticas de Trump, pero amistad con Bukele mermará efectos graves, advierte Citi	<p>Las remesas que reciben los hogares salvadoreños serían las más afectadas por la política migratoria del presidente estadounidense, Donald Trump, pero los efectos podrían no ser tan graves por la "amistad" que sostiene con su homólogo salvadoreño, Nayib Bukele, aseguró Citi Reserach. El economista principal para Centroamérica y países andinos de Citi, Esteban Tamayo, recordó que El Salvador tiene un Estatus de Protección Temporal (TPS) vigente con Estados Unidos, similar a los que la Administración Trump canceló para Haití y Venezuela.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/remesas-seran-afectadas-por-politicas-de-trump-pero-amistad-con-bukele-mermara-efectos-graves-advierte-citi</p>	Diario El Mundo Jueves 3 Abril 2025
Dueños de locales de mercados deberán pagar el salario mínimo	<p>La creación de una dirección nacional que coordine y administre los mercados nacionales podría permitir a la administración pública la formalización de vendedores de mercados, de modo tal que estos se incorporen a la base tributaria del ministerio de Hacienda y paguen impuestos que no cancelan actualmente. A esa conclusión llegaron tres economistas luego de valorar medidas administrativas contempladas en el proyecto de ley de creación de la Dirección Nacional de Mercados, la cual se encuentra en la Asamblea, a punto de ser discutida.</p> <p>https://www.laprensa Grafica.com/elsalvador/Duenos-de-locales-de-mercados-deberan-pagar-salario-minimo-20250403-0081.html</p>	LPG Pág.8 Viernes 4 Abril 2025
Gobierno salvadoreño inyectará \$1,000 millones en liquidez a la economía nacional	<p>El Presidente Nayib Bukele anunció que, como parte del acuerdo alcanzado con el Fondo Monetario Internacional (FMI), el Gobierno inyectará \$1,000 millones en liquidez a la economía en los próximos días. Este monto representa el 2.8 % del PIB nacional y busca dinamizar el mercado interno mediante un mayor flujo de capital. Según el Mandatario, los fondos se destinarán al adelanto de pagos a micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes), proveedores y a la amortización de créditos internos, con el fin de fortalecer a los sectores más vulnerables y estimular la actividad productiva. Además, destacó que al tratarse de divisas ya existentes, la medida no generará presiones inflacionarias.</p>	Última Hora SV Lunes 7 Abril 2025

	https://ultimahora.sv/gobierno-salvadoreno-inyectara-1000-millones-en-liquidez-a-la-economia-nacional/	
Sindicatos piden inspeccionar alcaldías por coartar el derecho sindical	Representantes de diferentes sindicatos hicieron un llamado al ministro de Trabajo, Rolando Castro, para que inspeccione todas las alcaldías del país, por estar coartando el derecho sindical. Además, los empleados son amenazados que de no llegar a trabajar durante las vacaciones de Semana Santa serán sancionados. Sonia Urrutia, apoderada legal de algunos sindicatos de la alcaldía de San Salvador, dijo que el movimiento sindical ha sido desacreditado y golpeado por las altas jefaturas de este gobierno, violentando gravemente el Código de Trabajo, la Constitución de la República y convenios internacionales. https://www.diariocolatino.com/sindicatos-piden-inspeccionar-alcaldias-coartar-derecho-sindical/#:~:text=Representantes%20de%20diferentes%20sindicatos%20hicieron,de%20Semana%20Santa%20ser%C3%A1n%20sancionados	Diario Co Latino Pág.6 Martes 8 Abril 2025
La inflación subió en marzo a 0.14% en El Salvador	El Índice de Precios al Consumidor (IPC), base para el cálculo de la inflación, subió en marzo a un 0.14 % en El Salvador, según la última actualización del Banco Central de Reserva (BCR). Las estadísticas del Banco Central revelan la inflación pasó de un 0.31 % en enero, a un 0.06 % para febrero, tras una leve baja en el segundo mes del año, sectores como las bebidas alcohólicas y tabaco y servicios de alojamiento, agua, electricidad, gas, otros combustibles y bienes empujaron el aumento del índice general de 0.08 puntos. https://diario.elmundo.sv/economia/la-inflacion-subio-en-marzo-a-014-en-el-salvador	Diario El Mundo Martes 8 Abril 2025
Concejal: Dirección de Mercados “afectaría a la gente más necesitada, que vive de lo que gana en el día”	La propuesta sobre la creación de una Dirección Nacional de Mercados, que ha tenido su origen desde el Ejecutivo y cuyo proyecto se encuentra en estudio de la Comisión de Infraestructura y Desarrollo Territorial de la Asamblea Legislativa, ha generado debate en varios sectores. La medida surge bajo el argumento de que las alcaldías no han sido capaces de administrar los mercados municipales y en torno a una propuesta de reordenamiento de los espacios públicos. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/direccion-de-mercados-afectara-a-la-gente-mas-necesitada-que-vive-lo-gana-en-el-dia/1211309/2025/	EDH Pág.6 Miércoles 9 Abril 2025
La inflación subió en marzo y cerró en 0.14%, según BCR	La inflación en El Salvador cerró en marzo de 2025 con una tasa de crecimiento interanual del 0.14%, según publicó el Banco Central de Reserva (BCR). En febrero de este año, el índice general registró una tasa de crecimiento anual de 0.06%, mientras que en enero fue de 0.31%. El mes pasado, las divisiones que más incrementos registraron fueron las de restaurantes y hoteles, con un alza interanual del 3.25%, aunque inferior al 3.74% registrado en febrero; así como la de alojamiento, electricidad, agua, gas y otros combustibles, con una subida de 2.23%. https://www.laprensagrafica.com/economia/La-inflacion-en-El-Salvador-subio-en-marzo-y-cerro-en-0.14-segun-el-BCR-20250409-0084.html	LPG Pág.4 Jueves 10 Abril 2025
Sindicatos presenta denuncias contra autoridades del ISDEMU	La Unión Sindical de Trabajadoras y Trabajadores de ISDEMU, acompañada por la Confederación Nacional de Trabajadores Salvadoreños CNTS, presentó ante la Fiscalía General de la República una denuncia contra funcionarios del Instituto Salvadoreño para el Desarrollo de la Mujer (ISDEMU). Sonia Viñerta, secretaria General del Sindicato de ISDEMU, USTTISDEMU, detalló que el pasado lunes cuando iban a presentar la documentación que acredita a la junta directiva del sindicato, emitida por el Ministerio de Trabajo, se le negó el ingreso a la secretaria general. Viñerta lamentó dichas acciones cometidas por mujeres en el ISDEMU. https://ysuca.org.sv/2025/04/sindicato-presenta-denuncia-contra-autoridades-del-isdemu/	YSUCA Jueves 10 Abril 2025
Denuncian a las autoridades del ISDEMU por violación sindical	La Unión Nacional para la Defensa de la Clase Trabajadora (UNT) presentó ante la FGR una denuncia contra las autoridades del Instituto Salvadoreño para el Desarrollo de la Mujer para el Desarrollo de la Mujer (ISDEMU) por varios delitos, entre ellos la violación al derecho sindical. Sonia Viñerta, secretaria general del Sindicato de Trabajadoras y Trabajadores del Instituto Salvadoreño para el Desarrollo de la Mujer (USTTISDEMU), manifestó que la denuncia es por los delitos discriminación laboral, coacción al ejercicio de la libertad sindical, atentados relativos al derecho de igualdad, atentados relativos al derecho de asociación y actos arbitrarios. https://www.diariocolatino.com/denuncian-autoridades-isdemu-por-violacion-sindical/	Diario Co Latino Viernes 11 Abril 2025
Canasta Básica urbana vuelve a presentar tendencia alcista n 2025	La canasta básica urbana registró su récord histórico en julio de 2024, con casi \$265. Después de eso, el precio comenzó a caer, disminuyendo más de \$20 en noviembre (\$244.28). Desde entonces su valor ha comenzado a reflejar una tendencia al alza, con incrementos todos los meses. En febrero, el precio fue de \$247.61, según los datos del Banco Central de Reserva (BCR). Puede ver el comportamiento del valor de la canasta básica urbana en la gráfica que acompaña esta nota. https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/canasta-basica-el-salvador-pobreza-inflacion-granos-basicos/1213026/2025/	EDH Pág.28 Jueves 17 Abril 2025
Empleadas de Cancillería denuncian atropellos	Cinco trabajadoras del Ministerio de Relaciones Exteriores, asignadas a la Dirección General del Servicio Exterior, han denunciado una serie de prácticas que, según describen, constituyen abusos de poder, maltratos, hostigamiento laboral y exigencias que rebasan las funciones para las que fue- ron	LPG Pág.14 y 16 Lunes 21

a sus derechos laborales	contratadas. Las señaladas son la directora general de la unidad, Laura Morán; y, de manera indirecta, la viceministra de Diáspora y Movilidad Humana, Cindy Portal. Las empleadas relatan una gestión marcada por gritos, humillaciones públicas, imposición de tareas personales y un ambiente de trabajo que califican como "desgastante y tóxico".	Abril 2025
54 sindicatos desaparecen por presión institucional, dice organización	El Bloque de Resistencia y Rebeldía Popular (BRP) afirmó que 54 sindicatos de instituciones públicas han desaparecido a raíz de diferentes acciones de coacción y amedrentamiento que se han desarrollado desde sus administraciones, siguiendo la retórica gubernamental. "Este gobierno está desarticulando la organización sindical, ya hay 54 sindicatos de esta entidades que han desaparecido y desaparecen por dos cosas: Uno porque les han capturado sus juntas directivas, las presionan y les meten terror, les meten miedo y la gente renuncia. Y la otra es porque se anula las entidades a través de un decreto", sostuvo Salomón Alfaro, del Movimiento de Trabajadores Despedidos. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/54-sindicatos-han-desaparecido-por-presion-institucional-dice-organizacion/1213956/2025/	EDH Pág.17 Martes 22 Abril 2025
100 mil derechohabientes serán afectados por cierres de unidades comunitarias	"El Sistema de Salud en El Salvador está enfermo". Esta era una de las principales consignas del gremio médico salvadoreño, que puso por primera vez en la historia y en la calle a este sector, para protestar en contra de las pretensiones del gobierno de Francisco Flores Pérez de privatizar la salud. En esas "marchas blancas" por lo menos 80 mil personas encabezadas por el gremio médico repudiaron la privatización del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS). Entre los años 2002 y 2003 el Sindicato de Médicos Trabajadores del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (SIMETRISSS), jugó un rol determinante en las protestas, que denunciaban las políticas privatizadoras, tomando la iniciativa el SIMETRISSS en esto, junto a los sindicatos del Ministerio de Salud y de los hospitales, como el Rosales. https://www.diaicolatino.com/100-mil-derechoshabientes-afectados-cierres-uniades-comunitarias/	Diario Co Latino Jueves 10 Abril 2025
Gobierno anuncia inspecciones masivas en empresas para garantizar derechos laborales de trabajadores	En vísperas del período vacacional de Semana Santa, el ministro de Trabajo, Rolando Castro, anunció un operativo nacional para garantizar que las empresas respeten los derechos laborales de sus trabajadores durante estas fechas. Cursos de empleo. Bolsa de trabajo "Estamos a punto de entrar a vacaciones la próxima semana. Por ello, mañana tenemos reunión con los inspectores para lanzar a despliegue masivo de verificación en los 14 departamentos", declaró Castro en un programa de entrevista, subrayando la importancia de este esfuerzo coordinado. https://lapagina.com.sv/nacionales/gobierno-anuncia-inspecciones-masivas-en-empresas-para-garantizar-derechos-laborales-de-trabajadores/	La Página Jueves 10 Abril 2025
Sindicato presenta denuncia contra autoridades del ISDEMU	La Unión Sindical de Trabajadoras y Trabajadores de ISDEMU, acompañada por la Confederación Nacional de Trabajadores Salvadoreños CNTS, presentó ante la Fiscalía General de la República una denuncia contra funcionarios del Instituto Salvadoreño para el Desarrollo de la Mujer (ISDEMU). Sonia Viñerta, secretaria General del Sindicato de ISDEMU, USTTISDEMU, detalló que el pasado lunes cuando iban a presentar la documentación que acredita a la junta directiva del sindicato, emitida por el Ministerio de Trabajo, se le negó el ingreso a la secretaria general. Viñerta lamentó dichas acciones cometidas por mujeres en el ISDEMU. https://ysuca.org.sv/2025/04/sindicato-presenta-denuncia-contra-autoridades-del-isdemu/	YSUCA Jueves 10 Abril 2025
Las remesas para inversión crecieron más de 350% en los últimos seis años	Las remesas para inversión crecieron un 358 % en los últimos seis años, aunque se mantienen al margen en comparación con las destinadas para consumo, de acuerdo con el Banco Central de Reserva (BCR). Estos ingresos, que llegan a un 26.8 % de los hogares salvadoreños, se clasifican en consumo e inversión. En la primera categoría entran las remesas utilizadas para mantener el hogar, como compra de alimentos, gastos médicos o pago de servicios básicos, mientras que las de inversión corresponden al capital enviado por la diáspora para tener un bien, como negocio o construcción de vivienda. https://diario.elmundo.sv/economia/las-remesas-para-inversion-crecieron-mas-de-350-en-los-ultimos-seis-anos	Diario El Mundo Sábado 19 Abril 2025
Persisten la escasez de recursos y hostigamiento laboral en el ISSS, denuncia sindicato	El médico Ricardo Ramírez del Sindicato de Médicos Trabajadores del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (SIMETRISSS) denunció una profunda crisis en la atención médica pública, marcada por la escasez generalizada de insumos, medicamentos y personal especializado. Además, alertó sobre el cierre no informado de clínicas comunales y el deterioro progresivo del ambiente laboral en la institución. https://ysuca.org.sv/2025/04/persisten-la-escasez-de-recursos-y-el-hostigamiento-laboral-en-el-iss-s-denuncia-sindicato/	YSUCA Sábado 19 Abril 2025
Cuatro de cada 10 estudiantes universitarios viven en hogares rurales	Un 42.2 % de los estudiantes de educación superior que vive en la zona rural aseguró que los ingresos promedio en sus hogares son iguales o menores al salario mínimo, según una encuesta del Instituto Nacional de Capacitación y Formación (INCAF). El documento, divulgado en marzo, evidencia que la mayoría de los estudiantes que reporta esta situación se encuentra en las zonas rurales, pues en la	Diario El Mundo Domingo 20 Abril 2025

con ingresos menores al salario mínimo	zona urbana esta proporción alcanza un 20.1 %. Al otro extremo está un 30.8 % de los estudiantes en zonas rurales en donde sus familias concretan ingresos que van de \$366 a \$700. https://diario.elmundo.sv/economia/cuatro-de-cada-10-estudiantes-universitarios-viven-en-hogares-rurales-con-ingresos-menores-al-salario-minimo	
Violaciones a la clase trabajadora salvadoreña	Nicola Chávez, de la Asociación AMATE El Salvador y Erick Zelaya, de la Unión Nacional para la Defensa de la Clase Trabajadora, UNT, en La Entrevista YSUCA Foto Radio YSUCA Escuche aquí: https://ysuca.org.sv/2025/04/violaciones-a-la-clase-trabajadora-salvadorenal/	YSUCA Martes 22 Abril 2025
Solo el 20% de más de 14 mil empleados públicos despedidos ha recibido indemnización, según sindicatos	La supresión de plazas, los despidos injustificados y el desmantelamiento de servicios públicos ha generado preocupación entre los trabajadores del sector público en El Salvador. Organizaciones sindicales como la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) y la Asociación AMATE El Salvador, denuncian una estrategia deliberada del gobierno para reducir el tamaño del Estado sin anunciarlo abiertamente, utilizando el acoso laboral y la supuesta «ineficiencia» como justificación. Según Erick Zelaya, de la Unión Nacional de Trabajadores, en 2019, con la llegada de Nayib Bukele a Casa Presidencial, se comenzó a desmantelar sindicatos, a tal punto que en el primer periodo presidencial se realizaron más de 25 mil despidos en el sector público. Luego, en octubre del año pasado, se incrementaron los despidos. A la fecha, según Zelaya, 455 directivos sindicales, de unos 60 sindicatos, están sin empleo. https://ysuca.org.sv/2025/04/solo-el-20-de-mas-de-14-mil-empleados-publicos-despedidos-ha-recibido-indemnizacion-segun-sindicatos/	YSUCA Martes 22 Abril 2025
Sector estudiantil marchará ante los retrocesos en derechos laborales	Organizaciones juveniles, estudiantiles y profesionales universitarios anunciaron que participarán en la marcha convocada para el próximo 1 de mayo donde no solo conmemorarán el Día Internacional de la Clase Trabajadora, sino, también para denunciar los problemas que enfrenta la población salvadoreña como las violaciones a derechos humanos. En las instalaciones de la Universidad de El Salvador (UES), el Bloque de Resistencia y Rebeldía Popular (BRP), la Fuerza Estudiantil Salvadoreña (FES), el Colectivo de Profesionales Consecuentes, el Movimiento Universitario de Pensamiento Crítico, Resistencia Juvenil Modesto Ramírez, la Asociación de Estudiantes de Sociología de la UES (ASESUES) convocaron a la población salvadoreña a ser actores de la marcha que tendrá lugar el primero de mayo a la 8 de la mañana, desde el parque Cuscatlán hacia la Plaza Cívica en el Centro Histórico de San Salvador. https://www.diaricolatino.com/sector-estudiantil-marchara-retrocesos-derechos-laborales/	Diario Co Latino PÁG.4 Miércoles 23 Abril 2025
Solo el 20% de los despedidos ha recibido indemnización	Organizaciones sindicales como la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) y la Asociación AMATE El Salvador denuncian una estrategia del gobierno para reducir el tamaño del Estado sin anunciarlo abiertamente, utilizando el acoso laboral y la supuesta «ineficiencia» como justificación. Además, denunciaron que Solo el 20% de los despedidos ha recibido indemnización. Entre las denuncias están la supresión de plazas, los despidos injustificados y el desmantelamiento de servicios públicos que ha generado preocupación entre los trabajadores del sector público en El Salvador. https://www.diaricolatino.com/solo-20-por-cien-despedidos-ha-recibido-indemnizacion/	Diario Co Latino Pág.6 Miércoles 23 Abril 2025
Denuncian impago de salarios a maestros que fueron restituidos	La Asociación Nacional de Educadores Salvadoreños ANDES 21 de Junio denunció que alrededor de 44 docentes que fueron suspendidos y luego restituidos en sus puestos de trabajo no han recibido su salario por el periodo de suspensión que debería ser otorgada de parte del Ministerio de Educación (MINED) . La gremial dijo este miércoles que hay maestros que les deben hasta tres años. “Hay docentes que tienen más de uno, dos, tres años de haber sido notificados de su sentencia definitiva en la que fueron absueltos y solamente se han reintegrado al cargo que desempeñaban anteriormente. Por lo que el MINED debe ser garante de aplicar la ley en todos los sentidos, ya que esta le obliga como patrono a que pague el sueldo de los docentes que fueron denunciados y que resultaron inocentes”, dijo la gremial en un comunicado. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-impago-de-salarios-a-maestros-que-fueron-restituidos-20250423-0084.html	LPG Pág.15 Jueves 24 Abril 2025
Piden actualizar la canasta básica después de 40 años	La Mesa por la Soberanía Alimentaria pidió actualizar, luego de 42 años, la canasta básica en El Salvador. La organización propone crear una canasta única e integrar más alimentos, teniendo en cuenta nuevos criterios nutricionales y los incrementos que la comida ha presentado. La propuesta de la mesa es que la canasta básica alimentaria (CBA), esté compuesta por al menos 40 productos, en lugar de los 22 y 15 productos que integran en la actualidad las cestas en el área urbana y rural, respectivamente. https://www.laprensagrafica.com/economia/El-Salvador-Organizaciones-piden-actualizar-la-canasta-basica-despues-de-40-anos-20250424-0077.html	LPG Pág.7 Viernes 25 Abril 2025
La canasta básica tuvo tres	En febrero, la canasta básica alimentaria en El Salvador marcó su tercer mes consecutivo de incremento, tras alcanzar los \$247.60 en la zona urbana y a \$181.05 en la zona rural, según la Oficina	LPG Pág.10

incrementos consecutivos	<p>Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC). Los datos oficiales indican que el alza entre diciembre de 2024 y febrero de 2025 ha sido de \$1.54 para la canasta alimentaria de la zona urbana y de \$2.05 para la canasta básica de la zona rural.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Canasta-basica-con-tres-incrementos-consecutivos-20250424-0078.html</p>	Viernes 25 Abril 2025
Legada de remesas al país rompe récord en marzo	<p>Los salvadoreños residentes en el exterior enviaron \$863 millones en remesas durante marzo, detalla el Banco Central de Reserva (BCR), esto implica un crecimiento de 25% comparado a marzo del año pasado y además un récord del ingreso mensual. Esta es hasta la fecha la cifra más alta de remesas que ha ingresado en un mes al país. Una cifra similar se recibió en diciembre del año pasado que fueron \$833 millones y en diciembre de 2023 que alcanzaron los \$800 millones.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Envio-de-remesas-a-El-Salvador-rompe-record-en-marzo-20250424-0060.html</p>	LPG Pág.32 Viernes 25 Abril 2025
Incremento de un 12% al salario mínimo propone Nayib Bukele en El Salvador	<p>El presidente de la República, Nayib Bukele, confirmó que este viernes presentó al Consejo Nacional del Salario Mínimo una propuesta de aumento al salario mínimo. De esta manera, a partir de junio de 2025, el salario mínimo en El Salvador percibirá un aumento del 12 %, según la propuesta enviada hoy por el presidente. Los sectores de maquila, industria, agro, comercio y servicios serán los beneficiados con este incremento.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/incremento-de-un-12-al-salario-minimo-propone-nayib-bukele-en-el-salvador/</p>	La Página Viernes 25 Abril 2025
Violencia laboral contra la mujer en El Salvador: marco legal, desafíos y propuestas	<p>En El Salvador, la violencia laboral contra las mujeres es un problema preocupante que suele permanecer oculto. Un reciente estudio de la organización Ormusa reveló que ocho de cada 10 trabajadoras salvadoreñas que sufrieron violencia en el trabajo no buscaron asesoría legal tras el hecho. Esta alarmante estadística evidencia la brecha entre la existencia de un marco jurídico de protección y la realidad que enfrentan muchas trabajadoras. A continuación, se analiza brevemente esta problemática desde la perspectiva del derecho laboral salvadoreño.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/violencia-laboral-contra-la-mujer-en-el-salvador-marco-legal-desafios-y-propuestas/647285/</p>	Diario El Salvador Viernes 25 Abril 2025
La economía de El Salvador es de las más vulnerables a un choque en las remesas	<p>El crecimiento económico de El Salvador sería más vulnerable que el resto de Latinoamérica ante un choque de las remesas, según una investigación de la Secretaría Ejecutiva del Consejo Monetario Centroamericano (Secmca). El análisis, divulgado por la Revista Económica de Centroamérica y República Dominicana (Recard) -a cargo de la investigadora Celin Hernandez-, señala que a nivel Latinoamericano las economías de El Salvador y de Honduras son las más propensas a sufrir o beneficiarse con choques de remesas por los altos niveles de dependencia.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/la-economia-de-el-salvador-es-de-las-mas-vulnerables-a-un-choque-en-las-remesas</p>	Diario El Mundo Sábado 26 Abril 2025
Productores salvadoreños impulsan la baja en precios de la canasta básica	<p>El viceministro de Agricultura y Ganadería, Óscar Domínguez, destacó el impacto positivo que la estrategia de #AgroMercados ha tenido en la reducción de los precios de la canasta básica en El Salvador, tras la reciente publicación de un video del presidente Nayib Bukele que resalta esta tendencia. Domínguez expresó que es gratificante ver a los productores salvadoreños llevar sus cosechas a la Central de Abastos y, posteriormente, a los 56 Agro Mercados distribuidos a nivel nacional, cifra que continúa en aumento. «Hay productos nacionales e importados, claro está, ya que tenemos variedad garantizada y, literalmente, ya pueden comprar una canasta básica completa a un buen precio y de excelente calidad», afirmó el funcionario.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/productores-salvadorenos-impulsan-la-baja-en-precios-de-la-canasta-basica/</p>	La Página Domingo 27 Abril 2025
La canasta alimentaria es \$200 más cara que el precio oficial según estudio	<p>El precio de la canasta básica alimentaria (CBA) es \$200 más cara que el valor oficial reportado por la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (Onec), reveló un estudio publicado por la Mesa por la Soberanía Alimentaria (MpSA). La entidad -que representa a 20 organizaciones y redes a nivel nacional- revisó cómo la metodología para calcular la canasta alimentaria en El Salvador es la más desfasada de la región centroamericana porque no se actualiza desde 1983, además de ser la más limitada porque tiene el menor grupo de alimentos, de 22.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/la-canasta-alimentaria-es-200-mas-cara-que-el-precio-oficial-segun-estudio</p>	Diario El Mundo Lunes 28 Abril 2025
Movimiento de trabajadores pide aumentar salario mínimo entre \$500 y \$600	<p>El Movimiento por la Defensa de la Clase Trabajadora (MDCT) propone un salario mínimo de entre \$500 a \$600 dólares, considerando el costo de la vida actual. El movimiento considera que la propuesta realizada por el Gobierno central sobre un 12% de aumento al salario mínimo, pasando de \$365 a \$408.80, obedece a una estrategia de propaganda que no resuelve las necesidades de la población más necesitada, dijo Silvia Navarrete, integrante del movimiento de trabajadores.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/04/movimiento-de-trabajadores-pide-aumentar-salario-minimo-entre-500-y-600/</p>	YSUCA Lunes 28 Abril 2025
Propuesta de aumento al salario mínimo	<p>A partir de junio las personas que perciban el salario mínimo podrían tener un aumento del 12%, es decir que los que ganen 365 dólares, se les pagara 408.80, según una propuesta del ejecutivo que incluye al sector maquila, industria, comercio, agro y los servicios, desde el punto de vista de economistas esto podría ser beneficioso para los trabajadores porque aumenta la disponibilidad que</p>	Canal 12 Lunes 28 Abril 2025

	<p>tienen, les permitiría aumentar la demanda de bienes y servicios y al momento de adquirir productos de la canasta básica. Pero ¿qué significaría este aumento? al analizar el otro lado de la moneda se tienen los efectos que podrían derivarse uno es el efecto especulativo, que con ello conlleva el incremento en los precios de productos como el de la canasta básica y el efecto cascada, ambos no pueden evitarse dicen los especialistas.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/propuesta-de-aumento-al-salario-minimo-2/</p>	
Sindicatos proponen aumento del salario mínimo de entre \$500 y \$600	<p>El Movimiento por la Defensa de los Derechos de la Clase Trabajadora (MDCT) presentó este lunes una propuesta para incrementar el salario mínimo de entre \$500 y \$600 que, según la organización, cubriría el alto costo de la vida de los salvadoreños. La organización sostuvo que la canasta básica alimentaria (CBA) es un indicador clave para evaluar el costo de la vida de los salvadoreños, la cual pasó de \$204.75 en agosto de 2021 -cuando entró en vigencia el último ajuste salarial- a \$245.8 en marzo de 2025, equivalente a un incremento de \$41.05, un 20 %.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/sindicatos-proponen-aumento-del-salario-minimo-de-entre-500-y-600</p>	Diario El Mundo Lunes 28 Abril 2025
Piden financiamiento para Política Nacional de Corresponsabilidad de los Cuidos	<p>Organizaciones de la sociedad civil realizaron un Foro Nacional sobre los cuidados y las finanzas públicas, con el objetivo de abrir un diálogo sobre la importancia del gasto social de calidad, enfocado en mujeres y juventudes diversas. El foro, que tendrá una duración de tres días, contará con especialistas nacionales e internacionales, quienes compartirán sus experiencias impulsadas en distintos países, a fin de fortalecer los conocimientos y buscar alternativas para construir un sistema nacional de ciudadanos corresponsables. Carmen Urquilla, coordinadora del programa Justicia Laboral y Económica de ORMUSA, explicó la importancia de generar un diálogo sobre políticas de corresponsabilidad en el cuidado y el financiamiento de las mismas.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/04/piden-financiamiento-para-politica-nacional-de-corresponsabilidad-de-los-cuidados/</p>	YSUCA Lunes 28 Abril 2025
Foro Nacional sobre Cuidados	<p>En promedio, las mujeres dedican 25 horas semanales más que los hombres para el trabajo de cuidado no remunerado, limitando su desarrollo en el ámbito laboral o académico. Por ello organizaciones de la sociedad civil, desarrollaron el Foro Nacional sobre Cuidados, donde señalan la importancia de la inversión pública. En el caso de las trabajadoras del hogar, sostienen que se enfrentan a varios desafíos, ya que algunas tienen bajos salarios y muchas veces son víctimas de violencia. El foro tendrá una duración de tres días, donde especialistas nacionales e internacionales compartirán sus experiencias impulsadas en diferentes países para buscar alternativas desde las finanzas públicas para construir un sistema nacional de cuidados corresponsable.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/foro-nacional-sobre-cuidados/</p>	Canal 12 Lunes 28 Abril 2025
Sindicatos piden que alza de salario mínimo esté arriba de \$500	<p>El Movimiento por la Defensa de los Derechos Humanos de la Clase Trabajadora propuso que el salario mínimo mensual sea de \$500 a \$600 en El Salvador. El Ejecutivo propuso la semana pasada un aumento del 12% al salario mínimo, a partir de junio de este año. A partir de esta sugerencia se ha iniciado formalmente el debate. En un documento entregado este lunes al Consejo Nacional del Salario Mínimo (CNSM), el movimiento plantea que “el incremento sostenido del costo de la Canasta Básica Alimentaria entre 2019 y 2025 ha sobrepasado la capacidad de compra de numerosos hogares, generando una marcada presión sobre quienes ya enfrentaban limitaciones económicas”.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Trabajadores-de-El-Salvador-piden-que-alza-al-salario-minimo-este-arriba-de-500-20250428-0087.html</p>	LPG Pág.21 Martes 29 Abril 2025
Costo de la Canasta Básica baja en marzo	<p>El costo de la canasta básica alimentaria en El Salvador llegó a \$245.89 en la zona urbana y a \$178.12 en lo rural en marzo pasado, presentando bajas mensuales de \$1.71 y \$2.92 respectivamente, informó la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC). De acuerdo con los datos gubernamentales, las tortillas, la ración de arroz y las verduras (papa, cebolla, chile verde, tomate, guisquil y repollo) fueron los productos que más bajaron de precio en la zona urbana. En la zona rural, las tortillas y los huevos presentaron las reducciones más grandes el mes pasado.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Costo-de-la-canasta-basica-baja-en-marzo-20250428-0088.html</p>	LPG Pág.22 Martes 29 Abril 2025
Anuncian primera reunión para analizar propuesta de aumento al salario mínimo	<p>El ministro de Trabajo, Rolando Castro, anunció que este martes se celebrará la primera reunión del Consejo Nacional del Salario Mínimo, un órgano tripartito compuesto por representantes de los empleadores, trabajadores y del gobierno. El principal punto en agenda será el análisis de la propuesta de incremento salarial presentada por el presidente Nayib Bukele, la cual busca mejorar el poder adquisitivo de los trabajadores salvadoreños. “El día de mañana se realizará la primera reunión del Consejo Nacional del Salario Mínimo. Esto con el fin de estudiar la propuesta de incremento salarial del presidente Nayib Bukele”, declaró el ministro Castro.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/anuncian-primera-reunion-para-analizar-propuesta-de-aumento-al-salario-minimo/</p>	La Página Martes 29 Abril 2025
Seguirá en prisión por acoso sexual	<p>El Juzgado Tercero de Paz de Santa Ana decretó detención provisional y que el caso avance a fase de instrucción en contra de Samuel Ely B.T, por el delito de acoso sexual en perjuicio de una compañera</p>	LPG Pág.23

	<p>de trabajo en una discoteca de Santa Ana Centro. El procesado se desempeñaba como encargado de mercadeo desde febrero de 2025 y, según la denuncia, insistía en fotografiarla con el pretexto de que "era bonita", a pesar de su negativa. Además, le habría tocado espalda, brazos y manos, indicaron.</p>	<p>Miércoles 30 Abril 2025</p>
<p>Aumento al salario mínimo no cubrirá el costo de dos canastas básicas al mes</p>	<p>El aumento al salario mínimo en El Salvador propuesto por el presidente de la República, Nayib Bukele, no será suficiente para sacar a una familia de la pobreza. Si bien el sueldo base más alto es el de comercio, servicios e industria, el cual pasaría a ser de \$408.80 con el alza del 12%, ya con los descuentos de ley será de \$366.90, es decir, casi \$40 más de lo que le quedaría con el salario mínimo actual (\$327).</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/salario-minimo-el-salvador-canasta-basica-inflacion/1215676/2025/</p>	<p>EDH Pág.32 y 33 Miércoles 30 Abril 2025</p>